

Kreis Hof

## Projekt zu smarten Bänken

**[22.10.2024] Im Rahmen des Smart-Cities-Projekts testet der Landkreis Hof aktuell smarte Bänke in Bad Steben, Helmbrechts und Rehau. Diese bieten nicht nur Sitzgelegenheiten, sondern auch digitale Funktionen wie das Laden von Geräten und die Erfassung von Umweltdaten.**

Der [Landkreis Hof](#) testet im Rahmen seines Smart-Cities-Projekts hoferLand.digital jetzt smarte Bänke in drei Städten. Wie der Landkreis mitteilt, wurden dazu kürzlich in Bad Steben, Helmbrechts und Rehau jeweils eine Bank aufgestellt, um deren digitale Funktionen und Nutzen zu erproben. Die offizielle Einweihung der ersten Bank fand in Bad Steben unter Anwesenheit von Landrat Oliver Bär (CSU), den Bürgermeistern der beteiligten Kommunen und Projektverantwortlichen statt.

„Dies ist ein vergleichsweise kleines Projekt von hoferLand.digital, bei dem wir smarte Bänke unterschiedlicher Hersteller austesten“, erklärte Oliver Bär bei der Veranstaltung. Neben der Nutzung als Sitzgelegenheit bieten die Bänke zusätzliche Funktionen wie das Laden von Geräten über USB-Anschluss oder Induktionsflächen, die durch Photovoltaik-Module in der Bankfläche betrieben werden. Zudem sind sie mit Sensoren ausgestattet, die Umweltdaten wie Temperatur und Luftqualität erfassen.

Diese erhobenen Daten können laut Paul-Bernhard Wagner, Netzwerkkoordinator von hoferLand.digital, für die Abbildung im Digitalen Zwilling des Landkreises genutzt werden. „Darüber hinaus erproben wir an der Bank in Rehau eine LED-Umgebungsbeleuchtung und in Helmbrechts die Möglichkeit, Musik über Bluetooth-Lautsprecher abzuspielen“, ergänzte Wagner.

Das Projekt läuft über ein Jahr, in dem die verschiedenen Funktionen und deren Nutzen bewertet werden. Je nach Ergebnis könnte die Ausbringung weiterer smarterer Bänke im gesamten Landkreis folgen. Finanziert werden die Bänke zu 90 Prozent aus Fördermitteln der Smart-City-Initiative des [Bundesministeriums für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen](#).

(th)

Stichwörter: Smart City, Bad Steben, Helmbrechts, Kreis Hof, REHAU